

Bei dieser Zeitung erscheint wöchentlich
eine Nummer von in der Regel
zwei Bogen in Umschlag. —

Preis des ganzen Jahrgangs von
52 Nummern 8 Thlr. Abonnement
nehmen alle Postämter, Kunst- und
Buchhandlungen an.

A b e n d -



- Z e i t u n g .

Siebenunddreißigster Jahrgang.

Neue Folge.

Dritter Jahrgang.



No. 7.

Donnerstag am 11. August.

1853.

Art.

Eine Erzählung
von
Adolf Stern.

Die Sonnenstrahlen des Mittags fielen in ein ärmliches Zimmer. Die Hitze in demselben war bänglich trotz des Offenstehens eines kleinen Fensters, zu dem der alte Birnbaum draußen sein Geäst hereinreichte. Neben einem mit vielfachen Büchern und Schreibereien bedecktem Tischchen, der so nahe, als dies die blendenden Schein werfende Sonne gestattete, ans Fenster herangerückt war, stand ein hartgepolstertes lederüberzogenes Sopha, im Hintergrund ein großes Bett das mindestens ein Drittel des Raumes einnahm. Das Ganze bot einen unsreulich beklemmenden Anblick.

Auf dem Sopha, halb hingelehnt und hingestreckt, in nichts weniger als grotesker Stellung, ruhte ein junger vielleicht dreißigjähriger Mann. Blondes nicht allzulanges Haar, ein reicher Bart um Kinn und Wangen, braune kluge Augen, ein im Übrigen wohl ausschendes Gesicht in Fülle der

Gesundheit und ein schlanker Körper, dem nichts als die vortheilhaft hervorgehende Toilette fehlte, bildeten sein Äußerstes. Ein gewisser Mißmuth und jene Langeweile, die sich an schwülen Sommertagen aus der Lust überall hin zu verbreiten scheint, wechselten in seinen Zügen. — Der junge Mann hatte in einem ziemlich starken blau broschürten Buche, das den klangreichen Titel: „der Kreislauf des Lebens“ von Jacob Moleschott führte, gelesen, welches er jetzt unmuthig neben sich hingeschleudert hatte: „ja,“ murmelte er vor sich hin, „der Stoff regiert uns. Wer weiß, welche fühen Flüze mein Geist vielleicht jetzt nähme, wenn ich nicht an dies verwünschte Dorf, an dies armelige Schulhaus gefettet wäre. Ja der Stoff, — der Stoff!!“

Es lag eine unendliche Bitterkeit in diesen losen hingeworfenen Worten. Der junge Mann schien gleich selbst von dem Klange derselben erschreckt zu werden, er blickte wirr auf sein Schreibtischchen hin, fuhr aber dann doch in gleicher Weise fort: „hinaus! hinaus! Dies Dorf —“ er hob die Hand oder vielmehr die Faust wider die leicht erreichbare, sehr niedrige Decke — „o Gott, ich muß fort! Hier angeschmiedet — bringt Jemand hier herein, der ein

13